



Biedermannsdorf, 17. Oktober 2023

## An alle Ausbildungsvereine

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Gebrauchshundesport steht nach dem bedauernswerten tödlichen Unfall in Oberösterreich aktuell sehr stark in der Kritik. Laut Aussage des Ausbildungsvereines wurde dieser Hund jedoch nicht im Gebrauchshundesport trainiert. Dennoch muss uns klar sein, dass uns die Gegner des Gebrauchshundesports beobachten und in Medien bewusst Falschinformationen verbreiten.

Wir wollen aber auch klarstellen, dass das für uns kein Problem darstellt. Wir haben nichts zu verbergen, denn:

- Der Gebrauchshundesport ist keine aggressionsfördernde Abrichtung, sondern Ausbildung und Training.
- Der Gebrauchshundesport beruht auf dem Jagd- und Beuteverhalten der Hunde. Ziel ist niemals der Mensch, sondern immer das Jutekissen oder der Jutearm. Die Hunde werden nicht trainiert, Menschen zu beißen.
- Die Ausbildung und das Training erfolgen ausschließlich nach den Vorschriften des Tierschutzgesetzes. Wir setzen keine verbotenen Trainingsmethoden ein.
- Hunde werden auf unseren Plätzen niemals Leid, Schmerz, Qualen oder Angst ausgesetzt, unter Druck gesetzt oder mit Stöcken oder anderen Hieb Waffen geschlagen.

Daher ist es auch kein Problem, dass Außenstehende dieses Training sehen. Wir können es jederzeit den verantwortlichen Politikern und Medien zeigen und erklären, wie es abläuft und welchen Nutzen es hat. Unsere Ausbildungsplätze stehen immer für Interessierte offen.

Aktuell kursiert ein Video der Pfotenhilfe, das versucht, den Gebrauchshundesport ins Eck der Schutzhundeausbildung zu stellen. Wir haben daher heute in einer Vielzahl von Gesprächen und Interviews versucht, Medien den Ablauf des Trainings und was tatsächlich im Video passiert, zu erklären.

**Das bringt uns auch zu einer Bitte:** Senden Sie uns gerne Bild- und Videomaterial von Trainings des Gebrauchshundesports. Jedes Bild und jedes Video unterstützt uns dabei, den Gebrauchshundesport zu erklären und ins richtige Licht zu rücken.

Vielen Dank und liebe Grüße

Dir. Robert Markschläger

Leistungsreferent des ÖKV